

Nos projets
à soutenir
en 2023



REHABILITATION
DE FORAGES



CONSTRUCTION
DE MOULINS

LETTRE DE NOUVELLE 6/2023

Chers amis et donateurs,

Nous nous réjouissons beaucoup de vous adresser cette lettre de nouvelles. Malgré la situation géopolitique compliquée du Burkina Faso, nous voyons, avec votre précieuse aide, la plupart des projets se réaliser et atteignons nos objectifs pas après pas. Au travers des projets, nous abordons les populations les plus pauvres et leur facilitons la tâche, ceci grâce à vos dons! A chacun(e) de vous un tout grand merci!

La situation générale au Burkina Faso reste très volatile avec des alertes sécuritaires régulières. Comme vous l'avez certainement suivi dans les nouvelles, ces derniers mois ont été très mouvementés et, à la suite du coup d'Etat, le pays est dirigé depuis septembre dernier par une junte militaire. La recrudescence des attaques djihadistes défie le pays dans beaucoup de domaines et intensifie les problèmes des populations

déplacées comme des régions qui les accueillent et doivent les assumer. En raison de ces fortes tensions, de nombreuses provinces ont instauré un état d'urgence dans le nord, l'est et l'ouest du pays notamment. Ces attaques djihadistes amènent une grande insécurité et aboutissent à des situations tragiques, comme par exemple le fait que 2 des 6 blocs opératoires qu'Edmond avait mis en



place dans le Nord, il y a plusieurs années, sont entre les mains des djihadistes, qui les utilisent pour leur propre besoin. Le personnel qui avait été formé a fui. Nous ne pouvons que prier que cette utilisation soit à bon escient.

Ces blocs opératoires avaient été équipés de matériel donné par plusieurs hôpitaux suisses et transporté aux frais des hôpitaux africains. C'était donc un projet non directement financé par vos dons mais qui reflète la réalité actuelle: l'insécurité augmente dans le pays et touche concrètement le quotidien de nos amis burkinabés.

Cette situation accentue la précarité déjà bien existante pour la population. Cela n'améliore bien sûr pas le fonctionnement de certaines structures qui péclotaient déjà dans le passé. En tant qu'association, nous devons nous adapter à la situation, moindre mal par rapport à la réalité quotidienne de la population. Nous devons néanmoins accepter que certaines choses prennent plus de temps qu'auparavant et soient encore plus compliquées. Les trajets deviennent plus dangereux, le risque de vol a augmenté et notre responsable sur place est bien souvent occupé à la survie de sa famille. Il nous signale régulièrement qu'il est dur de réaliser les projets avec les structures et dans les conditions actuelles.



*Grâce à vos
dons de ces
derniers
mois:*

*Le matériel
pour 8 puits
a été acheté
et 4 puits
déjà réhabilités*

*Le moteur
d'un des moulins
a été remplacé*

*Une structure de
communication
Internet a été
installée pour
M. Ilboudo,
grâce à un don
exceptionnel et
personnel.*

Pourtant, les populations continuent à avoir besoin d'eau courante, de moulins, de dispensaires à proximité, etc...

Concrètement:

Nous sommes très reconnaissants d'avoir pu, à travers vos précieux dons, acheter le matériel pour 8 puits. 4 puits ont pu être réhabilités en ce début d'année, les travaux pour les 4 suivants sont en attente. Nous espérons que cela pourra être réalisé dans le courant de l'automne. Là également, nous devons nous adapter au rythme de travail possible dans le pays et faire preuve de patience.

Lorsque ces 4 puits seront en service, il y aura 60 puits construits ou réhabilités dans la région de Zitenga, ce qui permet à une population de plus de 105'000 habitants de profiter d'eau potable.

A vous tous, un tout grand MERCI!



Puit installé en mars 2023

Moteur remplacé



Projets futurs:

Pour les projets futurs, nous avons déjà reçu des demandes d'une commune voisine de Zitenga qui aimerait également voir fleurir des puits dans leur désert. Nous sommes en tant qu'association dans une période de réflexion où nous analysons les différents chemins à disposition et réfléchissons à la direction que nous devrions prendre.

- 1) Une possibilité est bien sûr la continuation des réhabilitations: ce sont des projets courts, qui peuvent être terminés même dans la situation volatile actuelle.
- 2) Une autre possibilité est de continuer le travail d'Edmond et Anny dans le secteur médical par la construction d'une maternité par exemple (dont nous vous avons déjà parlé) ou par l'aide à la gestion des dispensaires qui ont déjà été construits avec vos précieux dons. Ce sont des projets à budget moyen, qui demandent un suivi plus précis mais qui bénissent toute la région concernée.
- 3) Il y a toujours la possibilité de construire un moulin dans une région qui en a besoin. C'est également un „petit“ projet financier, qui prend fin lorsque la construction est terminée. En effet, la construction est remise à la population qui gère leur utilisation... et pour l'instant, ils gèrent très bien les moulins.
- 4) A ce propos, nous pensons qu'en tant qu'association il est très important de soutenir des projets qui appellent à l'indépendance, à l'autogestion et à la prise de responsabilité de la population locale.

Dans cette période, nous sommes ouverts à toutes vos réflexions, idées et remarques. Nous souhaitons tous ensemble diriger les projets dans une direction qui bénisse la population malgré la situation compliquée du pays.

Relève:

Monsieur Ilboudo continue à gérer et superviser les projets en cours. Il est depuis l'été passé retraité du domaine médical. Au travers de ce changement personnel, nous avons dû



l'aider à installer des panneaux solaires et une connexion internet qui fonctionnent afin qu'il puisse continuer à faire le travail sur place. Cette installation a été offerte par un donateur qui a voulu soutenir ce projet. Nous lui en sommes infiniment reconnaissants.

Une autre question que nous évoquons régulièrement dans nos discussions est la collaboration future avec M. Ilboudo: effectivement, il gère avec beaucoup de talent et persévérance les projets relativement seul et n'a pas préparé une relève qui le seconderait et le remplacerait en cas de besoin.

Sa santé ne va pas en s'améliorant et nous désirons qu'à long terme les projets puissent tourner et être terminés, même si sa santé faillit. C'est hypothétique de penser qu'il trouvera un partenaire dans un court terme mais c'est notre désir de mettre en place, dans un moyen terme, une relève organisée et formée! Il faut qu'une structure soit mise en place pour que cela fonctionne sans lui. C'est probablement un de nos plus gros défis pour les prochaines années!

Céréales:

Avec vos précieux dons, nous avons pu remplacer un moteur qui était tombé en panne (voir infos dans la lettre de nouvelle 22). En conséquence, les 5 moulins fonctionnent et sont autogérés par les villages qui les utilisent.

Dispensaires satellites:

Selon les informations que nous avons reçues, tous les dispensaires que nous avons mis en place fonctionnent. L'éventuel projet de maternité (cité plus haut) reste une réflexion. Merci de nous communiquer si cela pourrait être un projet que vous aimeriez voir aboutir et seriez prêt à soutenir.

Site internet:

N'oubliez pas de visiter notre site www.kiener-burkina.ch et notre page facebook: <https://www.facebook.com/Association-Ratamanagr%C3%A9-103928561584568/>

Concert de soutien:



Un concert est prévu le 24 septembre 2023 à 17h, à l'église Evangélique de Châble-Croix. L'équipe des musiciens viendra comme les années précédentes bénévolement animer cette soirée.

C'est avec joie que nous partagerons un moment convivial et serions heureux de vous rencontrer lors de cette manifestation.

Un tout tout grand merci pour votre fidélité envers la population du Burkina. Le principe qui a prévalu jusqu'à ce jour continue d'être notre ligne rouge, à savoir : tous les dons sont utilisés pour les réalisations au Burkina. Il n'y a aucun frais, si ce ne sont les frais bancaires et publicitaires (affiches et site internet).

Merci, merci, merci... pour vos prières et dons, votre amitié et vos encouragements... C'est grâce à vous que tout cela a été et reste possible. Vous êtes un cadeau pour nous et ce peuple burkinabé soumis à rude épreuve.

Corbeyrier et Bernex, juillet 2023

Edmond, Anny, Claude-Alain, Philippe et Anne-Laure

IBAN : CH51 0076 7000 5552 7692 7

Le compte est au nom de :

Association Anny & Edmond Kiener, Le Plit 3, 1856 Corbeyrier.